



Anniversaire des 10 ans de SKEMA Business School en Chine lors du GALA CCI FRANCE CHINE 2019 SKEMA商学院在2019年中国法国工商会的年度晚宴上庆祝其在中国成立10周年



Visite des étudiants du campus SKEMA Suzhou dans les jardins de la ville SKEMA苏州校区的学生参观苏州园林

SKEMA : EN CHINE POUR AVEC LA CHINE

TRAVAILLER



INTERVIEW

DR ALICE GUILHON

Directrice Générale
SKEMA Business School

Quelle analyse faites-vous de l'évolution de la Chine sur les 30 dernières années dans le secteur de l'enseignement supérieur ?

L'évolution majeure concerne la montée en gamme de la qualité de l'enseignement supérieur chinois mais également son rayonnement et impact international.

Cette double évolution donne une visibilité mondiale inédite à plusieurs « marques » qui tirent aujourd'hui l'enseignement supérieur chinois sur la scène internationale. Nous pouvons citer par exemple Tsinghua, Beida, Fudan, Jiaotong. Ces locomotives se retrouvent aujourd'hui aux premières places de nombreux classements internationaux.

Il est à noter, par ricochet, une croissance quantitative importante dans les échanges d'étudiants. Le nombre d'étudiants étrangers venant faire une partie de leurs études en Chine s'est considérablement accru. Et de plus en plus d'étudiants chinois font le choix de suivre tout ou partie de leurs études supérieures à l'étranger, ou alors de rejoindre une école sino-étrangère officiellement enregistrée en Chine. SKEMA est fière d'avoir ouvert une école conjointe autour de l'Audit Management avec notre

« La Chine connaît une montée en gamme qualitative sans précédent et sera donc tout naturellement un acteur académique encore plus performant dans les années à venir ! SKEMA est en Chine pour travailler avec la Chine. »

« L'approche de SKEMA est de déployer un ancrage local fort, « l'institution locale », au service de l'écosystème chinois en formant les talents dont les entreprises du 21^{ème} siècle, globales, ont besoin. »

gramme Master conjoint, à destination des jeunes cadres Chinois, avec la prestigieuse Université Xi'an Jiaotong.

Si l'on se projette : la Chine dans 30 ans devrait être l'un des meilleurs (en termes de performances) systèmes éducatifs au monde... Comment SKEMA peut-elle accompagner cette dynamique ?

La Chine connaît une montée en gamme qualitative sans précédent et sera donc tout naturellement un acteur académique encore plus performant dans les années à venir ! SKEMA est en Chine pour travailler avec la Chine. Aussi, nous allons continuer à développer de nouveaux projets avec nos partenaires chinois de premier ordre, au bénéfice de la jeunesse. C'est tout l'enjeu d'ailleurs de notre plan stratégique 2020-2025 SKY25, qui résulte d'une ambition prospective du monde de l'éducation. SKY25 décline son objectif selon trois axes : L'École de l'Avant-Garde (Être précurseur pour relever les défis de l'économie de la connaissance), L'Acteur Engagé (Faire bouger les lignes et avoir un impact) et L'Institution Globalisée (Contribuer aux dynamiques territoriales par la richesse de son expertise globale). SKEMA sera donc toujours un pont naturel de l'éducation franco-chinoise. Le monde de demain se façonne avec les talents d'aujourd'hui. SKEMA n'a de cesse de renforcer son impact positif sur l'écosystème chinois et contribuer à l'évolution de l'enseignement supérieur chinois. Et, in fine, d'offrir aux étudiants chinois l'opportunité de construire leur rapport au monde.

La CCI fête ses 30 ans, pouvez-vous nous dire quelques mots sur cette institution ?

Au nom de SKEMA Business School, et en mon nom personnel, j'adresse mes plus chaleureuses et amicales félicitations pour ce 30^e anniversaire de la CCI FRANCE CHINE. Cette institution incontournable dans les affaires et enjeux FRANCE-CHINE a été le tout premier partenaire de SKEMA dans les années 2000 avec un dévouement sans faille de sa Présidente de l'époque, Madame Annick de Kermadec-Bentzmann ainsi que de sa directrice Madame Caroline Penard. Depuis, la CCI FRANCE CHINE est restée un partenaire très privilégié de SKEMA. Nous avons d'ailleurs fêté nos 10 ans en Chine à l'occasion de son GALA annuel en 2019.

Quel a été le "parcours chinois" de SKEMA sur cette période ?

SKEMA a établi son premier campus international à Suzhou (2009), point de départ de son développement international (en 2022, 6 campus et un centre de recherche en Intelligence Artificielle hors de France). L'approche de SKEMA est de déployer un ancrage local fort, « l'institution locale », au service de l'écosystème chinois en formant les talents dont les entreprises du 21^{ème} siècle, globales, ont besoin. Depuis ses débuts en Chine, SKEMA a tissé de nombreux liens étroits avec les meilleures institutions académiques locales et a également déployé ses programmes de formation pour les cadres dirigeants chinois. Dernière phase à date de son plan de développement en Chine, SKEMA délivre des diplômes chinois en Chine avec la concrétisation (2020) de 2 projets éducatifs stratégiques, validés par le Ministère de l'Éducation à Pékin : un Institut Franco-Chinois en Audit Management avec Nanjing Audit University ainsi qu'un pro-

Propos recueillis par P. TI



Cérémonie de diplomation des jeunes cadres Chinois du Master conjoint en Entrepreneuriat avec la prestigieuse Université Xi'an Jiaotong
与西安交通大学联合开设的面向中国青年管理人员的硕士学位毕业典礼



Etudiants SKEMA au sein du campus de Suzhou

SKEMA商学院苏州校区的学生

« SKEMA通过扎根当地，即建立“全球本土化机构”，来培养21世纪全球公司所需的人才，从而服务于中国生态。»

如果向前看的话：（从成绩表现来看）30年后的中国教育或许会成为世界上最好的教育体系之一，SKEMA如何紧跟这种发展活力呢？

中国教育的质量正在前所未有地提升。在未来几年里，中国自然而然地会成为更加优秀的学术参与者！SKEMA在中国是为了与中国合作。此外，我们将继续与在中国的一流合作伙伴共同开发新项目，以造福年轻人。这是我们2020-2025年SKY25战略规划的关键，它源于我们对教育领域的展望和决心。SKY25规划有三大支柱：成为先锋派院校（成为迎接知识经济挑战的先驱）、做有影响力的参与者（采取行动并产生影响）以及打造全球本土化机构（通过丰富的全球专业知识为地方动态做贡献）。因此，SKEMA将永远是中法教育之间的天然桥梁。明日的世界由今日的人才塑造。SKEMA致力于增强对中国生态系统的积极影响，为中国高等教育的发展做贡献，并最终为中国学生提供与世界建立联系的机会。

SKEMA在中国是为了与

中国合作



采访
DR ALICE GUILHON
SKEMA商学院执行总裁
全球总校长

您对中国过去三十年在高等教育领域的发展有何看法？

在过去三十年间，中国高等教育事业取得的最主要的进步在于教育质量的提高。此外，中国在教育辐射范围与国际影响力的领域也取得了一定的成就。

这两方面的发展为国内许多“品牌名校”带来了前所未有的国际知名度，推动中国的高等教育走上国际舞台。例如清华大学、北京大学、复旦大学、上海交通大学等，这些中国高等教育的领头羊在许多国际排名中名列前茅。

需要强调的一点是，这也间接推动了国际交流生数量的增长。来华完成部分学业的外国留学生人数大幅增加。而越来越多的中国学生也选择出国完成全部或部分的高等教育，或是在国内正规的中外合作办学的高校中学习。SKEMA以能与南京审计大学联合开办了国际联合审计学院、与西安交通大学联合开设了创业与创新硕士学位为荣。

在这段时期SKEMA的“中国之旅”是怎样的？

2009年，SKEMA在苏州建立了第一个国际校区，这是我们国际化发展的起点（截至2022年，我们在法国以外设立了6个校区和1个人工

« 中国教育的质量正在前所未有地提升。在未来几年里，中国自然会成为更加优秀的学术参与者！SKEMA在中国是为了与中国合作。»



Lancement de la première promotion d'étudiants de l'Institut Franco-Chinois en Audit Management avec Nanjing Audit University (2020)
中法审计管理学院与南京审计大学首批学生开班 (2020)

智能研究中心)。SKEMA通过扎根当地，即建立“全球本土化机构”，来培养21世纪全球公司所需的人才，从而服务于中国生态。自中国之旅伊始，SKEMA便与诸多优质的中国本土学术机构建立了密切的联系，并为中国的管理人士推出了针对性的培训项目。SKEMA在中国的

发展规划中取得的最新成果是为在中国的学生颁发本地文凭，并落实了2个由教育部批准的具有战略意义的教育项目（2020年），包括与南京审计大学联合设立的国际联合审计学院，以及与著名的西安交通大学联合开设的面向中国青年管理人员的硕士课程。

中国法国工商会正在庆祝其成立30周年，关于这个机构，您有什么要说的吗？

我谨代表SKEMA商学院，并以我个人的名义，对中国法国工商会成立30周年表达最热烈、最诚挚的祝贺。通过当时的商会会长甘安懿女士及总经理韦嘉玲女士的不懈努力，中国法国工商会这一梳理中法事务和问题的关键机构成为了SKEMA在千禧年代的第一个合作伙伴。自那时起，中国法国工商会一直是SKEMA的一个非常特殊的合作伙伴。此外，我们也曾在其2019年的年度晚宴上一同庆祝了SKEMA进入中国10周年。

30年来，中国法国工商会一直致力于中法企业的经济发展和战略合作，是中法贸易的主要参与者。不仅如此，商会还积极地通过提出建议和发表意见来维护和促进公平正义。在此，我要感谢中国法国工商会，没有商会，我们就不会在中国取得如今的发展成果！祝亲爱的商会朋友们30周年生日快乐！愿中法友谊长存！

采访人：P. TI

